



### 特集 第2ブロックの取り組み

第1回 八王子おやこ川柳コンクール 結果  
スポーツ大会 結果

2ブロック交流イベント  
「クリスマス★ドッジボール&大なわ大会」  
稲原小「HIVササズ」の皆さんが扮するサンタとトナカイからの  
プレゼントにより、イベントは大いに盛り上がりました。



ご挨拶  
八王子市立小学校PTA連合会  
会長 櫻井 励造



八王子市立小学校PTA連合会ホームページ  
QRコードを読み込んでいただく  
アクセスできます。

小P連加盟校の皆様におかれましては、平素より小P連の様々な活動に対して、ご理解およびご協力を賜りまして、心より感謝申し上げます。

長男が小学校に入学した直後から、小学校のPTAに関わるようになり9年が経とうとしています。その間には、単Pの運営方法に苦勞したり、悩んだりしたこともありましたが、ボランティアとはいえども、自分の子ども達がお世話になっている学校・PTA・地域です。「一定の責任感を伴うボランティア」として認識して、少しでも良い学校・PTA・地域にしたいという想いで、他校の運営方法を取り入れたり、独自に工夫したり、考え方を変えたり、改善を加えながら真摯に取り組んできたつもりです。

そのような今までの経験や体験を改めて振り返ると、一緒に考えて、一緒に悩んで、時には衝突して、でも最後には一緒に楽しんでくれた「仲間」の存在が最も大事なものだと感じます。PTA役員、役員以外の保護者、地域の青少対や子ども会育成会、校長先生や副校長先生、八王子市内の加盟校・未加盟校のPTA、八王子市行政などの多くの方々、また、PTA活動に理解とサポートをしてくれた家族など、年齢や立場の違いはあれど、全員が子ども達の育成・成長・安全を考えてくれる「仲間」でした。「同志」と言った方が正確かもしれません。

今までも、そしてこれからも周りの方々に支えられて、助けられていることに感謝しつつ、「何事も楽しむこと」を忘れずに、改めて八王子の子ども達の育成の為に取り組んでいきます。小P連の本来の役割である、「PTAを運営していく上での共通の意識や考え方の浸透」「PTA活動を楽しむ運営方法の追求」を継続する為に、引き続き、前向きな温かいご支援をいただければ幸いです。

今後ともよろしくお願い申し上げます。

## 第1回 八王子おやこ川柳コンクール 結果

今年度から、より自由な想像力を発揮してもらおうよう、装いを新たに「八王子おやこ川柳」として開催し、10,318句の作品をご応募いただきました。「わたしのヒーロー・ヒロイン」というテーマに、親子で楽しく参加してもらえたのではないかと感じました。受賞された皆さん、おめでとうございます！

### ☆児童の部

八王子市長賞  
はらでても かみがなくても パパヒーロー  
八王子市教育長賞  
ママピンチ ベルトなくても パパ変身  
八王子青年会議所理事長賞  
ヒーローは だれでもなれる なれるはず  
八王子市立小学校校長会会長賞  
ぜったいに あきらめないぞ バイキンマン  
優秀賞  
ヒーローは おれだおれだよ たすけるぞ  
ゆめのため 転校した君 がんばれよ  
にが手なこと 少しできたら もうヒーロー  
パパすごい えんじんうごかし なんきょくへ  
ヒーローに なるためふっくん 百億回  
ウルトラマン もうちょっと長く たたかって



児童の部 受賞者の皆さん



保護者・教職員の部 受賞者の皆さん

### ☆保護者・教職員の部

八王子市図書館部長賞  
アリをよけ 歩くわが子は 正義の味方  
八王子市立小学校PTA連合会会長賞  
わかってる 娘のヒーロー 俺じゃない  
優秀賞  
ヒーローに 子どもをするのが 教師かな  
これからの ヒーロー育てる この八王子(まち)で  
給料日、1日限定 俺、ヒーロー  
ヒーローを 育てる毎日 半端ない！！

### 編集後記

今回は第2ブロックの活動を中心にご覧いただきました。児童数や学校の規模が様々ですが、「子どもたちのために」という共通テーマのもと、単Pごとに特色のある活動を行っているほか、交流イベントも盛り上がりを見せています。

引き続き、結束力の強い2ブロックを目指し、精一杯頑張りますので、ご指導、ご鞭撻のほど、よろしく申し上げます。

小P連だより61号  
担当 第2ブロック  
第九小・清水小・川口小  
陶鎔小・上川口小・美山小  
檜原小・松枝小・加住小

## スポーツ大会 結果

☆バドミントン大会(9/2)  
優勝 式分方小Aチーム  
準優勝 船田小  
三位 元木小

☆バレーボール大会(9/9)  
優勝 上巻分方小  
準優勝 浅川小  
三位 城山小



スポーツ大会 受賞者の皆さん

☆ソフトボール大会  
(11/11)  
優勝 上巻分方小  
準優勝 第二小  
山田小  
合同チーム  
三位 上川口小

# 第2ブロックの取り組み ~すべて魅せます！~

## 上川口小学校

上川口小学校には、「ゆずり葉の集い」というPTA行事があります。親から子へ古き良きものを伝えていこうという思いのもと始まった行事です。

地域の方々に指導者に引き、竹細工やわら細工、折り紙、餅つきなどの伝承遊びを参加者みんなで楽しみます。またPTAに代々伝わる秘伝の豚汁には、子どもたちが畑で育てた大根がたっぷり入り入ります。

子どもたち・地域の方々・先生・保護者と、みんながひとつになって楽しめる行事です。



## 2ブロック交流イベント クリスマス★ドッジボール&大なわ大会



第2ブロックでは、ブロック内の学校間の親睦を目的に、12月15日(土)に、楯原小学校において交流イベント「クリスマス★ドッジボール&大なわ大会」を開催しました。

当日は天候に恵まれたものの風が強く、とても寒かったのですが、約200人も児童が参加し、ドッジボールと大なわのグループに分かれて楽しみました。



初めて会った子どもたちも、ドッジボールと大なわを通じて、徐々に仲良くなっていくのがわかります。

最後は体育館に移動して、クリスマスパーティーを行いました。

参加された皆さん、2ブロック役員の皆さん、そして楯原小の皆さん。大変お疲れ様でした！



## 第九小学校



第九小学校では、10月に「持久走大会」を開催しました。当日は地域の皆さまと保護者が一丸となって児童を応援。さわやかな秋空のなか「頑張れ〜!」「その調子〜!」と、励ましの声が浅川の河川敷に響き、最後まで走りきる児童の勇姿に大きな拍手が沸き上がりました。

他にも、パパ友主催の「防災訓練」や、恒例の「九小ワールド」への出店など、子どもたちの輝く笑顔と未来のために、九小PTAは地域と共に楽しく活動しています。

## 美山小学校



秋空の下、青少対と共催で、わくわくピレッジにて、カレー作りを行いました。

大人と子ども合わせて45名の参加があり、薪割りや火起こしの体験、飯盒炊飯によるご飯炊き、大きな鍋でのカレー、みんなで協力して美味しく作れました。

天気にも恵まれて、楽しいひと時となりました

## 楯原小学校

楯原小には、子どもたちを見守っている、どんぐりの妖精「こならちゃん」と葉っぱの妖精「ならはっばくん」がいます。

「楯原祭」「学校探検」「六年生を送る会」の時に、子どもたちの前にひょっこり姿を現します。PTAエプロンや校内掲示物のイラストにも登場する「こならちゃん」と「ならはっばくん」は、みんなの人気者です。消しゴムハンコもありますよ。



## 清水小学校

清水小のPTA本部の仕組みは『元氣玉』。役割や業務が一極集中しないよう、各学年の代表役員に副会長を担ってもらうことで業務分散を図っています。

PTAで担う様々な業務は、各副会長よりそれぞれの学年委員へお願いをしてもらい、みんなのパワーを集結することで、一人一人の負担を低減する効果があります。担当者の都合に合わせて業務を行うことで余裕が生まれ、それぞれの保護者が、児童や学校、更には地域に目を向けて取り組む環境を維持できています。



## 川口小学校



川口小学校PTAでは10年以上前から朝学習の時間を利用して読み聞かせ活動を行っています。OB・OG保護者や地域の方も含め20名以上のボランティアメンバーが、交代で各クラスを担当します。月2回の読み聞かせの日を子どもたちも楽しみにしてくれていて、紙芝居・絵本・影絵・落語など、読み手も子どもたちも一緒に物語の世界に浸ります。

昨年度は研修会も行い、学校司書さんから読み聞かせのコツを学んだり、本に関する情報交換をしたりと、ボランティアさん同士でも楽しい時間を過ごしました。

## 松枝小学校



8月26日、2年間という時間をかけて会議を重ねマニュアルを作成し計画した、松枝小学校に隣接する5町会（からまつ、楯原西部、川口東部、川口南、からまつ自治体）が連携して行う合同防災訓練が開催されました。

市役所からも担当部署の方がご参加くださり、今後おこなわれるかもしれない松枝小を避難場所として使用する際の5町会と松枝小、市役所との連携プランを実施訓練することができました。

## 加住小中学校小学部

加住小中学校では、学校に宿泊し避難所での生活を経験するイベント「学校に泊まろう!防災キャンプ」を、おやじの会との共催により開催し、児童・生徒を含め25名が参加しました。

段ボールを使ったパーティションの制作や寝床の設営や非常用食料などを体験したことで、被災時の子どもたちの役割について考える機会となりました。



## 陶鎔小学校

この度、陶鎔小学校学校運営協議会が、文部科学大臣から表彰状を授与されました。このことは、学校を軸にPTAとおやじの会が、地域に貢献してきた成果であると考えています。

おやじの会が発足して11年。地域の行事にも積極的協力し、学校内ではサタコミ・ナイトツアーや餅つき大会、逃走中、防災訓練に奮闘するほか、どんぐり山の再建や心の池の改修など、学校にとってなくてはならない存在となっています。

これからも、人との繋がりを大切に、ますます活動に励んでいきます。

